

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

■
18 JANVIER 1937 - (N°6)

QUOTIDIEN

AVANCE REPUBLICAINE DANS LA CITE UNIVERSITAIRE.

La Junte déléguée pour la défense de Madrid communique à Midi:

MADRID-18 Janvier-

Front du Centre - Cette nuit, de violents combats ont eu lieu à la Cité Universitaire et à la Moncloa. La lutte fut cependant de courte durée car le succès se dessina rapidement en faveur des troupes républicaines. Le mauvais temps a empêché les troupes républicaines de procéder à des avances importantes mais un coup de main leur a permis de reprendre l'Hôpital clinique qui avait été évacué dans la soirée d'hier.

L'ennemi a attaqué avec une grande violence nos positions de Abanades dans le secteur de Guadalajara. Il fut repoussé et a subi de lourdes pertes.

Le brouillard a empêché l'aviation d'intervenir.

Front du Nord-L'aviation ennemie a lancé des bombes sur Llombera dans le secteur de Pola de Gordon avec un résultat insignifiant.

Front d'Aragon- L'artillerie des insurgés a essayé d'attaquer nos positions de Tierz et de la Granja. L'artillerie républicaine a mis l'ennemi hors d'état d'attaquer.

Front d'Andalousie- Plusieurs centaines de réfugiés civils et militaires sont arrivés de Grenade. Les désertions et les évasions du camp des insurgés continuent à se répéter dans tous les secteurs de l'Espagne.

Front du Maroc- Les escadrilles républicaines ont bombardé à nouveau en plein port de Melilla les entrepôts de la Compagnie des Mines du Rif qu'elles ont détruits.

LES INSURGES TENTENT SANS SUCCES DE BOMBARDER BARCELONE.

Un de nos correspondants de Barcelone nous téléphone à 15heures:

BARCELONE-18 Janvier- A 2 heures du matin deux bateaux rebelles ont essayé de bombarder Barcelone.

Après s'être approchés de la côte, au large du faubourg qui se trouve dans le sud de la colline Montjuich, ils ont ouvert le feu sur les dépôts d'essence de la Compagnie Campsa, la grande entreprise pétrolifère gouvernementale.

Les batteries républicaines ayant répondu par un feu nourri, les bateaux rebelles ont aussitôt pris le large.

La canonnade a duré moins de 10 minutes, sans causer de pertes d'hommes ou de dégâts matériels.

Le fonctionnement des nouvelles sirènes d'alarme récemment installées pour la défense de la population civile de Barcelone a donné pleine satisfaction. Dans les quartiers où l'alerte fut donnée, les habitants se sont rendus avec calme dans les refuges pour regagner leurs demeures au bout d'une demi-heure.

(Agence Espagne)

4356 BIBLIOTHEQUES NOUVELLES EN ESPAGNE REPUBLICAINE.

VALENCE- 18 Janvier-En dépit des soucis de la guerre le Gouvernement espagnol n'a pas négligé l'important problème de l'Instruction publique dans un pays où il y a un an près de la moitié de la population était entièrement illettrée.

L'organisation "Cultura Popular", créée à l'avènement du Gouvernement de Front Populaire avait, au bout de deux semaines, réuni plus de 150.000 volumes représentant 300 bibliothèques nouvelles. A l'heure actuelle, l'Espagne républicaine possède 4356 bibliothèques nouvellement créées. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

18 JANVIER 1937 (N°6)

(SUITE I)

UN DEMENTI DU GOUVERNEMENT BASQUE.

PARIS -18 Janvier- Le Bureau de Presse de la Délégation du Gouvernement basque à Paris communique:

" Une fois de plus le Gouvernement basque se voit obligé de démentir des rumeurs lancées par les sphères fascistes exaspérées par le peu de succès des opérations militaires.

On a, en effet, répandu des rumeurs selon lesquelles Bilbao vivrait dans la désolation et le désordre alors qu'au contraire la vie du Pays basque se déroule dans la plus grande tranquillité. Les mensonges des fascistes ajoutent que le Ministre Prieto se rendrait à Bilbao pour résoudre le problème des approvisionnements, quand la vérité est que ces approvisionnements sont régulièrement assurés par les bateaux socialistes. Par conséquent, les informations de cet ordre doivent être considérées comme des contre-vérités dénuées de toute espèce de fondement. Notre peuple vit dans la sérénité et le travail sous la conduite d'un Gouvernement honnête et capable." (Agence Espagne)

ELECTRIFICATION ET IRRIGATION EN ESPAGNE.

UNE DECLARATION DE M. JULIO JUST, MINISTRE DES TRAVAUX PUBLICS.

VALENCE-18 Janvier- M. Julio Just, Ministre des Travaux Publics, a fait à un correspondant de l'AGENCE ESPAGNE une déclaration sur les réformes accomplies et à réaliser par le Gouvernement républicain dans le domaine des Travaux publics:

"Deux vastes problèmes, a dit le Ministre, offrent un caractère d'urgence: celui de l'électrification de l'Espagne et celui de l'irrigation des campagnes. J'ai dit et redit la nécessité d'exploiter les 5 millions de kilowatts inutilisés en Espagne par la faute de pratiques surannées. Il ne faut pas oublier en effet que plus de 5000 villages espagnols ne disposent, ni de lumière, ni de chauffage. L'électricité coûte tellement cher chez nous que cela a été jusqu'ici un luxe que le peuple ne pouvait payer.

"Il est donc indispensable de réaliser un vaste plan d'électrification basé sur l'utilisation de l'énergie fluviale. C'est la condition sine qua non de la transformation de l'aspect misérable du village espagnol. Un tel plan devra s'étendre à l'électrification des chemins de fer, ce qui aura l'avantage de libérer notre pays de l'importation des carburants étrangers et de dégager la presque totalité de la production nationale de charbon pour qu'elle serve exclusivement de base à notre industrie chimique. L'économie ainsi réalisée sur certaines importations devenues superflues et l'encouragement donné à l'industrie chimique espagnole libéreront notre pays de l'emprise du capital étranger et notamment des potentats industriels allemands."

"Revenant au problème de l'irrigation, M. Julio Just insiste sur les inconvénients de la vieille juridiction espagnole qui a fait, dit-il, le plus grand mal au pays. Au point de vue de l'hygiène qu'il me suffise de rappeler que 4000 villages espagnols ne possèdent pas d'eau potable. Aussi une loi a-t-elle été promulguée par laquelle l'Etat décide de construire un système permettant de ravitailler en eau tous les villages de moins de 2.000 habitants. L'Etat prend, bien entendu, tous les frais de l'entreprise à sa charge. D'autre part, pour pouvoir toucher une subvention de l'Etat pour l'entretien de l'irrigation, il fallait, selon les vieilles lois, être propriétaire d'au moins 200 hectares de terre. Cette limite a été réduite à 20 hectares, ce qui constitue une mesure importante d'encouragement aux petits propriétaires agricoles qui pourront ainsi augmenter rapidement les bénéfices individuels de leur culture."

(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

18 JANVIER 1937 (N°6a)

SERVICE DE 21 Heures.

VIOLENTS COMBATS A L'INTERIEUR DE L'HOPITAL CLINIQUE.

MADRID-18 Janvier- La Junte déléguée à la défense de Madrid communique:

La situation est inchangée sur le front de Madrid.

Une fusillade nourrie se poursuit dans la Cité Universitaire et des combats violents ont eu lieu toute la journée à l'Hôpital-Clinique.

Le Général Miaja a fait une déclaration à la Presse , où il a dit notamment que les insurgés ont perdu au cours de l'avance des républicains dans la Cité Universitaire 1000 morts et blessés.

Faisant allusion au fait que la guerre civile dure exactement six mois à la date d'aujourd'hui, le Général Miaja a ajouté qu'il ne faut pas attendre six autres mois pour gagner la guerre. (Agence Espagne)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne-Comédie-

Le gérant: Jean Fouquet.